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FECHA: ENERO 28  DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Fingió secuestro; era riña” 

 
“Aplicarán estrategia vs alza en extorsión” 

 “Narcomenudeo opera en límites con el Edomex” 

 “Anuncia gobernador nuevas acciones contra extorsión y secuestro” 

 
“Preparan estrategia contra la extorsión” 

 
“¡Graves anomalías!” 

 
“Hay vacunas suficientes contra influenza AH1N1” 

 
“OPORTUNIDADES: 500 QUEJAS” 

 
“Reitera Olvera apuesta por contexto educativo” 

 
“Pactan legalizar las autodefensas” 

 
“Legaliza Gobierno las autodefensas” 

 “Crean la Coordinación Nacional Antisecuestro” 

 “Se integrarán las autodefensas a cuerpos rurales” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Se alistan campañas al interior del PAN: El secretario de Acción de Gobierno del Comité Directivo Estatal del 

PAN, Prisco Manuel Gutiérrez, señaló que los 15 aspirantes a consejeros nacionales iniciarán campaña en las siguientes 48 

horas al interior del partido. Indicó que de los 15 aspirantes al Consejo Nacional, entre ellos él, los poco más de 300 
delegados numerarios elegirán sólo a cinco consejeros nacionales en la asamblea estatal del partido el próximo 9 de febrero. 

"Se deben elegir por equidad de género, ya sea dos mujeres y tres hombres, o tres mujeres y dos hombres", dijo. En 
entrevista, dijo que la campaña de los aspirantes a consejeros nacionales consistirá en dar a conocer el plan de trabajo que 

realizarían como parte del Consejo Nacional del PAN. "Ahora el Consejo Nacional conformará la Comisión Permanente, la 

Comisión de Vigilancia, la Comisión de Orden y la Comisión de Afiliaciones; y estas comisiones están integradas por los 
consejeros nacionales", sostuvo. Asimismo, comentó que una vez que sean elegidos los cinco consejeros nacionales, vendrá 

una ratificación en la Asamblea Ordinaria del PAN que será el 29 de marzo. "Ahí asistirán representantes de todos los estados 
del país, a la Ciudad de México, para ratificar los consejeros que salieron electos en los estados y a partir de ahí tener unos 

días más para que se instale el nuevo Consejo Nacional y se puede llevar a cabo también la integración de las Comisiones", 
sostuvo. Manuel Gutiérrez mencionó que esto forma parte de lo que será la renovación de la dirigencia nacional del PAN. 

"Posterior a esto viene la renovación de la dirigencia del presidente Gustavo Madero, y para el mes de septiembre se estaría 

renovando también la dirigencia estatal, cargo que ocupa nuestro actual presidente Alejandro Moreno Abud", dijo. Añadió que 
todo este proceso es "importante" para la vida interna del Partido Acción Nacional, "definitivamente es un proceso 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/01/28/940689
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/


 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

2 de 21 

22  

democrático". (Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Arranca PRI Servir es Primero: La dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca inició el 

programa Servir es Primero en las colonias Piracantos y Parque de Poblamiento. El objetivo de esta estrategia es atender 
demandas ciudadanas ofertando servicios tales como el borrado de los grafittis y rayones que ensucian la imagen urbana. 

Bernardo Arista Velasco y Érika Trujillo Ortiz, presidente y secretaria general del partido, respectivamente, en coordinación 

con los integrantes de las organizaciones juveniles, anunciaron que dicho programa será permanente y ofrecerá distintos 
servicios, entre los que destacan: brigadas de atención médica, psicológica, corte de cabello, clases de zumba y ludoteca 

móvil. ―Estamos trabajando para poder servirle a la gente, estamos proponiendo este servicio, le tocamos la puerta a quienes 
les han grafiteado sus fachadas, aparte de esto habrá otros servicios y brigadas, además de que organizaremos torneros 

deportivos en diversas colonias; estamos acercándonos a la gente, no somos un partido electorero, siempre estamos 
trabajando en proyectos y capacitaciones‖, destacó el líder priísta. Por último, dijo que el PRI constantemente capacita a la 

estructura y trabaja en el fortalecimiento de sus liderazgos, además de agradecer de manera directa a la ciudadanía por su 

confianza en las pasadas elecciones. (Redacción, página 07) 
El Independiente-Lanza PRI esquema antigrafiti en Pachuca: (Lidia Ortega, página 04) 

El Reloj-Inicia tricolor pinta de bardas con “servir es PRImero”: (Yina Bautista, página 04) 
Plaza Juárez-Inicia el PRI programa “Servir es Primero”: (Redacción, página 05A) 

Síntesis-Implementa PRI-Pachuca servicio social: (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Va MC contra tarifa abusiva de taxistas: Como respuesta a las demandas de la gente, Movimiento Ciudadano 
(MC) acudió con las instancias de transporte en el estado, a fin de exponer la problemática de abusos de taxistas que realizan 

viajes a municipios serranos y aumentan considerablemente las tarifas en días feriados. La coordinadora estatal, María Cruz 
García, acudió a la dirección general de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en Hidalgo; durante dichos 

encuentros pudo constatar que hay mucho trabajo por hacer, ya que este tipo de transporte no está regulado por las 

autoridades. (Redacción, página 07) 
Crónica-Aboga MC por usuarios de taxis ante los abusos: (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Organizan proyección de eventos tricolores: Mejorar y elevar las condiciones de vida de todos los mexicanos 

es uno de los motores del trabajo de los dirigentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a escala nacional y en el 
estado de Hidalgo César Camacho Quiroz y Ricardo Crespo Arroyo, respectivamente, quienes respaldan las reformas 

estructurales impulsadas por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, por el compromiso social que representan 
dichas normativas en beneficio de diversos ámbitos. Desde la sede del Comité Directivo Estatal (CDE) tricolor, la 

Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), bajo la titularidad en el estado de Alfredo Tovar Gómez, 
proyectó la trasmisión en vivo -que de manera simultánea fue realizada en diferentes ciudades del país- del evento 

denominado ―Transformando a México para un Estado Eficaz‖, el cual tuvo lugar en el Parque Fundidora en Monterrey, Nuevo 

León, y que estuvo encabezado por el presidente nacional del PRI, César Camacho, con la participación de la secretaria 
general del CEN, Ivonne Ortega Pacheco; el gobernador Rodrigo Medina de la Cruz, y la secretaria general de la CNOP, 

Cristina Díaz Salazar.  (Alberto Quintana, página 04) 

El Independiente-Valida Morena a Caballero Zerón como dirigente estatal: El Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) celebró asamblea nacional constitutiva, último de los requisitos que establece la actual Ley Electoral para 

convertirse en partido político. A este encuentro acudieron ocho delegados electos en la asamblea estatal constitutiva el 
pasado 13 de octubre: Andrés Caballero Zerón, Héctor Legorreta, Erika Pérez, Cirino Paredes, Martín Sandoval, Luis Enrique 

Cadena, Christian Serrano y José Luis Andrade. Fueron aprobados documentos básicos de la organización, entre ellos cambio 

en el estatuto que permitirá mayor inclusión en cargos de elección popular y rompe con cúpulas tradicionales de partidos. 
También validaron estructuras actualmente conformadas a nivel nacional, estatal y municipal. 

Tanto el comité ejecutivo estatal de Morena en Hidalgo, encabezado por Caballero Zerón y la comisión de honestidad y 
justicia, dirigida por Gustavo Callejas Romero, fueron ratificados en sus encargos. Así como la totalidad de los comités 

municipales ya conformados a lo largo y ancho del estado. El movimiento organizó 30 asambleas estatales constitutivas con 
más de 3 mil personas de las 20 que marca la ley en la materia. En Hidalgo, el IFE validó la asistencia de 5 mil 974 

simpatizantes. Durante la actual semana, entregará formatos de más de medio millón de afiliados con copia de credencial de 

elector, requisito indispensable para que el IFE valide la existencia de simpatizantes. El IFE deberá validar a más tardar en 
mayo la procedencia o no del registro de Morena como partido político nacional, el cual surtirá efecto a partir del primero de 

agosto de 2014. Así, el movimiento es la primera organización en cumplir con estos requisitos para convertirse en partido, ya 
que en el pasado la autoridad electoral otorgaba registro condicionado al resultado de la siguiente elección, el cual tenía que 

ser superior al 2 por ciento. Según Morena, este partido no busca fundar agencia de colocaciones para obtener cargos 

públicos, sino que obedece a convicción de derogar las reformas estructurales del gobierno federal.  (Redacción, página 

http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=216744
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05) 

El Reloj-Advierten que MORENA no será agencia de colocación: (Verónica Ángeles, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Niegan presencia de la delincuencia organizada: Los presidentes municipales de Tula y Tizayuca negaron que 

grupos de la delincuencia organizada operen en sus municipios; aunque reconocieron que hay casos de narcomenudeo y 
presunción de secuestros; además coinciden en que, por ser frontera con otras entidades con altos índices delictivos, es 

necesaria la presencia de la milicia para impedir el ingreso de miembros de organizaciones criminales. El edil Jaime Allende 

González afirmó que en Tula no hay grupos criminales cuyo negocio sea la extorsión y la privación ilegal de la libertad. 
Descartó que en meses pasados, cuando la inseguridad incrementó en esa región y fue necesaria la intervención del Ejército, 

dos cárteles del narcotráfico tuvieran una disputa por el control de esa plaza, que conecta con el centro del país a través del 
Arco Norte. ―Lo descarto totalmente, en ningún momento se registró un enfrentamiento en nuestro municipio, 

afortunadamente (…) Tengo pleno conocimiento de que en Tula no operan cárteles‖, insistió el munícipe, quien calificó los 

ataques simultáneos a  tiendas de conveniencia hace una semana como hechos aislados, ―a cargo de personas que 
pretendían extorsionar‖, y negó que éstos pertenecieran a Los Templarios. ―En estos momentos, por todas las investigaciones 

realizadas, descartamos que fueran ellos los responsables. Somos un municipio que colinda con el Estado de México, estamos 
muy cerca también con las comunidades de Michoacán, pero podemos afirmar que de ninguna manera se trató de éste u otro 

grupo del crimen organizado‖. En Tizayuca, ante el temor de que la violencia que se mantiene en Tierra Caliente, Michoacán, 
pueda causar un ―efecto cucaracha‖, el munícipe Juan Núñez Perea consideró necesaria la presencia de personal castrense, 

aunque asegura que ahí no han ingresado células del crimen organizado. ―A raíz de los hechos ocurridos ya el Ejército 

mexicano está haciendo presencia permanente, de manera coordinada con el estado y el municipio para hacer un blindaje por 
el fenómeno que ocurre en ese estado. Su presencia ha hecho que los grupos delictivos busquen acomodo en otras partes del 

país, pero Tizayuca, de ninguna manera, va a ser espacio para ellos‖. Según el priista, no registran casos de amenazas a 
miembros de la administración municipal ni al sector productivo. De extorsión, dijo que sólo hay intentos vía telefónica, pero 

los delincuentes no han concretado alguna. Del delito de plagio comentó: ―De manera oficial no lo hay, por ahí se comentan 

algunas cuestiones pero la verdad es que mientras no haya una denuncia como tal no podemos decir que exista‖. Aunque 
según los presidentes en ambos municipios no hay presencia de cárteles de la droga, sí se comercializan de manera 

clandestina estas sustancias. ―Sí hay narcomenudeo, es algo que nos lastima, nos duele, porque siempre las víctimas de esta 
práctica indebida son los menores de edad y sobre todo los que viven en condiciones vulnerables: los niños de las familias 

disfuncionales son presa fácil para estos narcomenudistas, situación que atendemos junto con la PGR y la Policía Ministerial‖. 
El edil de tula dijo que sí hay venta de droga, pero ―es un tema que no nos corresponde a nosotros como municipio, tengo 

conocimiento que lo está atendiendo puntualmente la Procuraduría General de la República, en coordinación con la policía 

federal. El número de denuncias por este delito no lo conocemos‖. Indicaron que debe mantenerse una estricta presencia de 
fuerzas policiacas, tanto municipales, estatales y federales para evitar el ingreso del crimen organizado. En Tula, aseveró, 

desde la llegada del Ejército en los primeros meses del año pasado, tras los feminicidios, disminuyó su actuar la delincuencia 
común.(Axel Chávez, página 06) 

NOTAS RELACIONADAS: 
Milenio-Edil de Tepeapulco afirma que no hay narcomenudeo: (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-Tulancingo trata de recuperar paz social: (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-Pide ONU apoyar a mujeres en Hidalgo: Los esfuerzos de los Gobiernos para lograr la igualdad de género 
deben enfocarse en propiciar programas con recursos para apoyar a las mujeres a tener condiciones similares a los hombres 

en temas como educación, salud, derechos políticos, entre otros, explicó la asesora técnica de ONU Mujeres, Paz López 
Barajas. La especialista participó en el Taller de formación en Presupuestos Públicos con Enfoque de Género, organizado por 

ONU Mujeres, Inmujeres y el Instituto Hidalguense de las Mujeres donde se dieron los fundamentos básicos a tomar en 

cuenta para que la Ley de Egresos tenga perspectiva de género. ―Se trata de ver los presupuestos con una óptica de igualdad 
entre hombres y mujeres, en una lógica donde se busca encontrar dónde están las necesidades más apremiantes para invertir 

los recursos disponibles y avanzar más rápidamente hacia la igualdad que estamos buscando‖, dijo. Éste es un taller que nace 
de la alianza entre ONU Mujeres con el Gobierno estatal que data de hace un año, y uno de sus frutos es este taller, el 
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segundo que brindan en la entidad a burócratas de las secretarías, la Procuraduría estatal, el DIF Hidalgo, el Congreso local y 

el Poder Judicial. López Barajas indicó que el objetivo es inducir la transversalidad de igualdad de género en todo el ciclo de 

formulación, implementación y evaluación de políticas públicas en los tres niveles de gobierno, siempre con medición de 
resultados en igualdad. ―Nosotras no hablamos de equidad, sino de igualdad de resultados, porque cuando les damos las 

mismas oportunidades a grupos de población que tienen una desventaja histórica, y donde encontramos brechas históricas es 
muy difícil que otorgando la misma oportunidad o el mismo trato vamos a lograr resultados contundentes‖. La asesora de 

ONU Mujeres indicó que los presupuestos etiquetados. Por ejemplo, si un gobierno quiere fomentar la llegada de chicas a la 

media superior el camino es un programa de becas para adolescentes, las cuales deben ser superiores a los de los hombres. 
―Los presupuestos etiquetados para la igualdad de género son acciones de este corte, son acciones afirmativas, que permiten 

brindar recursos especiales a las mujeres para el avance más rápido y efectivo, de eso se trata, de tener diagnósticos muy 
puntuales para saber dónde están las necesidades más apremiantes y donde los gobiernos pueden actuar para resultados 

más rápido‖, señaló. López Barajas inició las actividades del Taller con la ponencia ―Desigualdad de género y discriminación 
contra las mujeres‖, donde señaló que la igualdad beneficia a todos los integrantes de la sociedad, tanto a mujeres como a 

hombres. ―El género se puede modificar ya que es una construcción social. Por ejemplo, Los hombres son considerados como 

los proveedores, pero vemos que cuando se jubilan y van a casa no saben cómo interactuar en la casa‖, explicó la 
especialista. Estos son aspectos que deben de tomarse en cuenta por una sociedad que busca la igualdad de género, no sólo 

dando derechos a ambos sexos, sino garantizando el acceso a hombres y mujeres por igual ya que pese a no admitirse, el 
papel de estas últimas ha crecido en los últimos 50 años. Para demostrarlo, la integrante de ONU Mujeres mostró datos del 

INEGI, los cuales demuestran que los trabajos no remunerados representan el 21.5 por ciento del PIB, siendo que tres 

cuartas partes de esta producción son aportadas por mujeres. Trabajos como ama de casa, encargada de un negocio, o 
asistente de algún profesionista (normalmente su esposo) son hechos por mujeres sin recibir salario. (Alejandro Suárez, 

página 08) 

Milenio-Más de 518 mdp del Tuzobús para 18 empresas constructoras: SOPOT: Funcionarios de la Secretaría de 

Obras Públicas y Ordenamiento Territorial del estado de Hidalgo (SOPOT) comparecieron ante diputados locales para 

responder cuestionamientos sobre la construcción de la infraestructura del Sistema de Transporte Masivo Tuzobús. Los 
trabajos fueron encabezados por el legislador, Javier Amador de la Fuente, presidente de la comisión de Obras Públicas, 

Desarrollo Urbano y Vivienda, así como representantes de las distintas fracciones parlamentarias. La legisladora priista, Mabel 
Gutiérrez Chávez, externó su preocupación por el acceso a este servicio de transporte a las personas discapacitados. En 

tanto, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo Bernardo Galland Guerrero, lamentó que no estuviera 

presente el secretario de la SOPOT, Jesús Romero Quintanar, y cuestionó las licitaciones para efectuar esta primer troncal del 
Tuzobús. En réplica, el director general de Comunicaciones, José Ventura Meneses Arrieta, respondió que las 30 estaciones 

estarán equipadas con rampas de fácil acceso para personas en silla de ruedas, muletas, así como personas invidentes y 
mujeres embarazadas. El funcionario estatal sostuvo que se tiene licitado un presupuesto de 518 millones 717 mil 720 pesos 

entre 18 empresas, principalmente hidalguenses, entre las que figuran Constructora Cotramon, Grupo Concretero Eura, 

Acapro de Hidalgo, Hidalsim Construcciones, Maquinaria Maqsa, HG Construcciones, Servyre SA de CV, entre otras. De la 
misma manera, el legislador panista, Juan Carlos Robles Acosta, conminó a los funcionarios estatales a iniciar una campaña 

mediática que permita preferir entre la población el uso del Tuzobús por encima del transporte privado, al tiempo de solicitar 
que los semáforos permitan el cruce seguro de los peatones. Meneses Arrieta puntualizó que con la empresa Servyre SA de 

CV darán prioridad al Tuzobús en el carril confinado, así como al peatón por encima del transporte convencional y privado ―se 
va a contar con un software para sincronizar y coordinar el funcionamiento de los semáforos viales y peatonales para evitar 

caos; además, estamos en pláticas para que este sistema de señalización permita bloquear el paso a los delincuentes durante 

una situación de persecución‖.(Redacción, página 09) 

Criterio-Lanzará SOPOT última licitación para Tuzobús: (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Crónica-Ofrece SOPOT pormenores sobre avances del Tuzobús: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Resguardará C4 estaciones del Tuzobús: (Víctor Valera, página 02) 

El Reloj-Aclaran dudas a diputados sobre Tuzobús: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-TUZOBÚS tendrá ACCESO A discapacitados Y vigilancia: (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Funcionarios de Obras Públicas responden dudas sobre Tuzobús: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 
página 03A) 

Síntesis-Tuzobús dará servicio hasta media noche: (Jaime Arenalde, página 04) 
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Milenio-Influenza en escuelas, controlada:  El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, reveló que nunca se dio la 

orden de suspender clases o cerrar escuelas por el brote de influenza, pues actualmente la situación en el estado está 

controlada y sólo se ha tenido el reporte de 5 o 6 menores que se han enfermado pero se están atendiendo. ―Nunca se dio la 
orden de suspender clases, nunca hubo una orden respectiva, de manera unilateral pararon algunos maestros, en algunos 

salones, no todos los municipios, sólo algunas escuelas, no hay casos registrados en las escuelas, hay 5 o 6 menores en edad 
escolar enfermos que ya están sanos, en el estado contamos con todos los medicamentos y vacunas para todas las personas 

que lo necesiten‖, puntualizó. El mandatario aseguró que en la entidad existen las medicinas y vacunas necesarias para 

atender a las personas que adquieran este virus, por lo cual consideró innecesario llegar al extremo de suspender clases en 
territorio hidalguense. Refirió que la zona en donde se tiene un cuidado especial es en la zona del Altiplano, dado que es ahí 

donde se han registrado las temperaturas más bajas durante el invierno e históricamente han sido de las que mayores casos 
ha registrado. ―Sobre todo el Altiplano, es donde más frío se siente y es fácil contagiarse de influenza estacional, pero si no se 

atiende se puede complicar, donde hay especial atención es donde hace más frío que también son las partes mas altas del 

estado‖, comentó. Exhortó a la ciudadanía a no automedicarse y acudir al centro de salud u hospital más cercano ante la 
aparición de algunos de los síntomas  para que se les dé un diagnóstico fidedigno y al mismo tiempo se vacunen 

oportunamente para no quedar inmune ante la influenza. ―Les pedimos que  acudan al hospital más cercano a atenderse y no 
se automediquen, asimismo hay que observar que  los actos de higiene se cumplan, es muy importante que no se 

automediquen porque se deja pasar el tiempo y es cuando crece el contagio e incluso algunas personas llegan a fallecer lo 
que todo el mundo tiene que hacer es colaborar para hacer más extrema la prevención‖, refirió Secuestro a la baja 

Francisco Olvera Ruiz dio a conocer que el delito de secuestro ha venido a la baja en el estado, ya que de 24 en 2012 para el 

2013 se presentaron 22, además de que actualmente su gobierno diseña una nueva estrategia para combatirlo. ―Hemos ido a 
la baja, el año antepasado fueron 24 secuestros, el último año fueron 22, estamos muy debajo de la media nacional, además 

de que todos los secuestros se resolvieron recuperando la vida de las personas, sólo en 6 u 8 se pagó el rescate, Hidalgo ha 
cumplido en combatir el secuestro‖, afirmó. Reconoció tener conocimiento respecto a los reportes de extorsiones en la región 

del Valle de Tulancingo, sin embargo consideró que es un fenómeno que ha afectado a toda la entidad  por lo que esta 

misma semana se presentará una estrategia para atender a las víctimas a través de una lada 800 con una oficina 
especializada en el tema. ―Tengo información de extorsiones telefónicas en esta parte del estado y ya tenemos una estrategia 

que esta semana se va a dar a conocer a la población encabezada por la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría 
General de Justicia del Estado de Hidalgo, en donde se va a llevar a cabo una campaña publicitaria sobre un teléfono en el 

momento que reciba la llamada de extorsión, se dé un seguimiento y se dé atención personalizada inmediatamente‖, 
especificó. Respecto a los reportes de secuestros, dijo que los casos que se han presentado últimamente son perpetrados por 

personas foráneas que aprovechan la cercanía de Tulancingo con el Estado de México y la entidad de Puebla. ―Lo chequé y no 

fueron personas locales a diferencia de lo que pasó en Cuautepec y que se solucionó de inmediato, las personas que se 
localizaron en estos últimos días fueron cometidos  en otro lado y aquí depositaron los cadáveres, consiguen bases de datos y 

ahí es donde sacan los nombres para llamar a las víctimas‖, comentó. Añadió que para evitar la extorsión y el secuestro 
virtual, una nueva modalidad delictiva, ya se ha venido avanzando en el tema y se tiene diseñado un mecanismo que apoyará 

a las víctimas a recibir ayuda profesional inmediatamente. ―Para evitar extorsión o el secuestro virtual, la idea es dar a 

conocer un lada 800 para que los que reciban una llamada de estas tengan a la mano la posibilidad de comunicarse, ya se 
tienen pláticas  con una compañía de telefonía celular que está  haciendo una aplicación para que al pulsarla se pueda 

escuchar al mismo tiempo en el C4 la llamada y de esta forma se pueda asesorar de inmediato a la víctima‖, detalló. 
Asimismo el jefe del Ejecutivo estatal, aseguró que la campaña de difusión será exhaustiva a fin de que llegue a la mayor 

cantidad posible de pobladores y de esta forma se terminen con estas llenadas que han atemorizado a la ciudadanía durante 

los últimos días. Aseguró que todos los días se trabaja para brindarle a los hidalguenses mayor seguridad, a través de 
estrategias que permiten la prevención del delito, pero al mismo tiempo actuando inmediatamente en la detención de los 

delincuentes. ―Se han estado deteniendo a muchas personas relacionadas con los incidentes delictivos que se han venido 
presentando, pero la mayoría no son del estado y ven a Hidalgo como un sitio para delinquir, no son locales‖, manifestó. 

Finalmente habló sobre la conclusión del nuevo hospital regional en Tulancingo, en donde aseguró que ya se platicó con el 
Secretario de Hacienda y Crédito Público Luis Videgaray quien se comprometió a destinar los recursos para concluir la última 

etapa de dicho nosocomio cuya construcción dio inicio en el año 2008. (Horacio Rodrigo, página 12) 

Criterio-Aplicarán estrategia por alza en extorsión: (María Antonieta Islas, página 04) 

Crónica-Anuncia Olvera acciones contra extorsiones: (Daniel Martínez, página 03) 
Crónica-Exige diputado información precisa sobre influenza: (Víctor Valera, página 02) 

El Reloj-Hay vacunas suficientes contra influenza AH1N1: (Junior Alvarado, primera plana) 

Plaza Juárez-Anuncia gobernador nuevas acciones contra extorsión y secuestro: (Jesús Riveros Martínez, 
página 03A) 
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Síntesis-Preparan estrategia contra la extorsión: (Viridiana Mariel, página 03) 

Cambio 21-Desmiente Francisco Olvera alerta por influenza Estacional: (Redacción, página 02) 

Criterio-Leyes secundarias de la reforma energética estarán en abril: DPG: David Penchyna Grub, senador de la 
república por Hidalgo, estimó que las reformas secundarias en materia energética quedarán aprobadas en abril, y será en 

mayo cuando las empresas nacionales e internacionales podrán desdoblar sus capitales para invertirlos en Petróleos 

Mexicanos y otras paraestatales. ―Sí tenemos prisa en aprobar las reformas secundarias‖, aceptó el legislador, quien explicó 
que se encuentra trabajando en equipo con el gobierno federal para integrar las leyes que los diputados aprobarán durante el 

periodo de sesiones que inicia este sábado y concluye en abril. De acuerdo con las proyecciones de Penchyna Grub, una vez 
que dicha aprobación sea confirmada, se espera que en mayo ―puedan desdoblar su inversión (las empresas) en México y 

esto se comience a traducir en generación de empleos que es lo que urge en el país‖. Con base en los datos, indicó que el 

sector energético, entre extracción, refinación y otros procesos, demandará entre 80 y 100 mil millones de dólares por año. 
En entrevista, al finalizar la entrega de 600 juguetes y cemento en la Colonia Crisoles, ubicada en una zona de pobreza 

urbana en Pachuca, Penchyna Grub señaló que hay muchas empresas interesadas. (Miriam Avilés, página 05) 

Crónica-Insiste Olvera Ruiz en educación como pilar de su administración: Al inaugurar el plantel del Colegio de 

Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh) ―Lic. Manuel Ángel Villagrán Valdespino‖, en Tulancingo, el gobernador Francisco 

Olvera Ruiz señaló que en el estado el valor más importante de la sociedad es la juventud; de ahí el compromiso de fortalecer 
la educación y el conocimiento de estudiantes hidalguenses, como pilar de su administración. El mandatario resaltó las 

virtudes del extinto Manuel Ángel Villagrán, al recordar que fue un gran amigo, excelente profesionista, luchador incansable y 
gran promotor de la educación. ―Cuando alguien se pregunte quién fue Manuel Ángel Villagrán se habrá de responder que fue 

un importante formador de jóvenes, porque su vida la dedicó al impulso de importantes generaciones de mujeres y hombres, 

muchos de los cuales hoy se desempeñan en diferentes responsabilidades de la política local y nacional‖. Reiteró que el pilar 
de su administración seguirá siendo la educación, bajo el compromiso de que ningún joven que solicite su ingreso a 

cualquiera de las instituciones públicas de educación superior quede sin oportunidad de concluir sus estudios profesionales. 
Informó que en el tema de la educación media superior y superior, en lo que va de su mandato, se reforzaron los servicios 

ofrecidos a la comunidad estudiantil hasta alcanzar más de 40, ―y un ejemplo de ello es el Telebachillerato, proyecto 
aprobado y respaldado por la federación‖. El director general del Cobaeh, Alberto Islas Lara, informó que existen actualmente 

116 centros educativos de esta institución, con cobertura en 67 municipios, cuya matrícula escolar es de 29 mil 724 alumnos, 

de los cuales 71 por ciento cuenta con algún tipo de beca. En el evento destacó la presencia de Clemencia Villagrán 
Valdespino, hermana de Manuel Ángel, así como de Luis Enrique Pérez, donador del terreno. (Alberto Quintana, página 

03) 

Síntesis-Es educación pilar para el desarrollo: Francisco Olvera: (Viridiana Mariel, página 10) 

Uno más Uno-Educación seguirá siendo pilar de administración estatal: JFOR: (Redacción, página 05) 

El Independiente-Suma Oportunidades 500 quejas: El programa federal Oportunidades suma 500 denuncias directas y 

anónimas por anomalías en la operación y distribución, reconoció el coordinador estatal Antonio Lechuga Reyes. Además 

aseguró que el esquema no tiene tintes políticos, ya que anteriormente supuestamente beneficiaba solo a simpatizantes de 
un partido en regiones del estado. ―Desde un inicio fue la instrucción del presidente Peña Nieto despolitizar el tema 

Oportunidades. Este acercamiento con beneficiarias durante giras generó esa confianza‖, dijo en entrevista a través del 
Sistema estatal de Radio. El coordinador aseguró que antes los beneficiarios no señalaban por miedo a que les retirarán del 

programa o sufrir amenazas, escenario ―que a partir de la actual administración federal refleja otra realidad‖. Por otra parte 

recalcó que cuentan con buzones móviles que instala el personal en cada entrega de apoyo o plática para que los afiliados 
planteen cualquier tipo de anomalía, lo que permite actuar de manera eficiente. La Secretaría de la Contraloría del estado 

ayuda en estas acciones de vigilancia, lo que derivó ―en más confianza y eficacia en la transparencia‖. Suben y suben La 
delegación del programa Oportunidades en el estado encabezó hasta septiembre pasado la lista de dependencias con más 

denuncias ciudadanas relacionadas a la ejecución de programas sociales. La oficina que dirige el exlíder juvenil priista Antonio 
Lechuga Reyes sumó en el último año 300 inconformidades, 71 por ciento del total, detalla la glosa del tercer informe de 

gobierno. Sigue la Secretaría de Salud de Hidalgo con 70. Ciudadanos expresaron los desacuerdos mediante buzones fijos, 

móviles, vía telefónica y correo electrónico. (Redacción, página 03) 
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El Independiente-Piden tomar en cuenta a niños con rezago educativo en parlamento infantil: A fin de tomar en 

cuenta a niños en el trabajo legislativo, diputados locales sostuvieron reunión con autoridades y organismos involucrados en 

la realización del tercer parlamento infantil 2014. La directora general del DIF Pachuca, María Díaz Cravioto solicitó que la 
convocatoria contemple a niños alejados de las aulas académicas. ―Los últimos dos parlamentos solo convocaron a niños 

pertenecientes al sistema escolarizado, pero es importante también conocer la opinión de aquellos que no están en las aulas.‖ 
La diputada de Nueva Alianza, Sandra Hernández Barrera leyó las fechas tentativas para llevar a cabo el tercer parlamento 

infantil, donde el 21 de abril será el registro. Mientras que el 22 de abril llegarían al recinto legislativo, convivirían con 

autoridades del Congreso y trabajarían en mesas temáticas. Finalmente, el 23 de abril realizarían sesión del tercer parlamento 
con lectura de los acuerdos económicos, exhortos e informes de los legisladores infantiles, y culminarán mediante conferencia 

de prensa. Sin embargo, estas fechas podrían ser modificadas en la próxima reunión del 4 de febrero, concluyeron. 
El diputado local priista y presidente de la comisión de la niñez, juventud, deporte y familia, Ismael Tapia Benítez encabezó 

los trabajos en la sala de la diputación permanente. Tal actividad ―tiene la finalidad de dar voz a la infancia, porque así 

podremos conocer inquietudes, necesidades y propuestas para trabajar en favor de ella; por lo que no debe ser vista como 
gasto‖. A la reunión acudió la directora general del DIF Hidalgo, Luz Sánchez Tello, quien propuso contemplar en la 

convocatoria acciones realizadas en parlamentos anteriores. Por parte del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) 
participaron el consejero presidente, Mario Pfeiffer Islas, y el secretario general, Francisco Ortega Sánchez, quienes 

expusieron la necesidad de revisar metodología, logística y procedimiento del evento. También asistieron a la reunión la 
diputada priista, María Tello Zamorano, y el legislador del PRD Luciano Cornejo Barrera, quienes también pertenecen a la 

comisión permanente de la niñez, juventud, deporte y familia. (Redacción, página 06) 

El Reloj-Preparan parlamento infantil: (Verónica Ángeles, página 06) 

Plaza Juárez-En puerta “Tercer Parlamento Infantil” : (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 
Síntesis-Preparan en el Congreso parlamento de los niños: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Preparan tercer Parlamento Infantil: (Redacción, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se generó Información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Los límites con el Estado de México: Durante años el estado de Hidalgo se ha mantenido al margen de los problemas que 

aquejaban históricamente al DF y la zona metropolitana del Estado de México. Robos al por mayor en la vía pública, pleitos 
callejeros por cualquier situación y cuestiones hasta cierto punto domésticas como el alcoholismo y la drogadicción, sólo eran 

vistas de pasadita en Pachuca y sus municipios conurbados. Lo que en las delegaciones de la capital del país o en zonas como 
Ecatepec, Naucalpan y Tlalnepantla era el pan de cada día, en Hidalgo simplemente no pasaba. Registros en la incidencia de 

delitos en el estado señalan que de 1999 a 2005 la incidencia fue en su mayoría por robos, lesiones y daños en propiedad 

ajena; nada que no pudiera controlar la policía local o de cada municipio. Sin embargo, de 2004 a la fecha, se disparó 
notablemente el consumo de adicciones en la entidad, lo que trajo consigo una estela de situaciones como el narcomenudeo 

y por ende, la comisión de delitos ya del fuero federal como extorsiones y secuestro. Según las cifras de prevalencia del uso 
de drogas entre pacientes de primer ingreso a tratamiento de los Centros de Integración Juvenil de Hidalgo 1990-2012, en 

diez años creció casi al 60 por ciento el consumo de cocaína en la entidad, y en cinco años creció el doble el de mariguana. 

Hasta 2012, el CIJ reportó que en el estado las principales adicciones son, por orden de consumo: mariguana, solventes y 
cocaína, seguida de crack, alucinógenos y por último heroína. Detallan que conforme al Sistema Institucional de Información 

Epidemiológica del Consumo de Drogas, los grupos de edad de inicio del consumo de drogas ilícitas que  concentraron 
mayores porcentajes en Hidalgo fueron: 15 a 19 años (45.1%) y 10 a 14 años (36.1%). Mucha de ella, según las propias 

investigaciones de la policía, en la zona metropolitana de Pachuca y las regiones colindantes al Valle de México, como las 
alcaldías que recorren la carretera rumbo al Distrito Federal: Zapotlán, Tolzayuca, Villa de Tezontepec y Tizayuca. Es evidente 

que a mayor consumo de drogas en la zona limítrofe de Hidalgo con su vecino del sur se incrementó la actividad de compra y 

venta por lo que también es inevitable el efecto de la llegada de grupos dedicados al mercado de las sustancias ilegales. Tan 
sólo en durante el 2013, la PGR en Hidalgo informó que se realizaron 21 operativos en la entidad para el combate adelitos del 

fuero federal como el narcomenudeo. A pesar de aún ser un problema de menor escala en el estado, se realizaron 21 
aseguramientos entre droga principalmente mariguana y cocaína, además de artículos apócrifos mayormente discos y 

películas que es la parte complementaria de las actividades de grupos del crimen organizado para generar ganancias sin 
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llegar al extremo del secuestro y la extorsión, que también ha dado sus primeros pasos desde hace varios años en Hidalgo. Si 

el problema se toma en serio, las autoridades de Hidalgo y Estado de México deberán más que blindar los límites entre ambas 

entidades, establecer una estrategia de reconstrucción del tejido social en las colonias fraccionamientos y comunidades.  
(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 
El gusto que me queda es que todos nos vamos a morir 

 
La frase llena de sabiduría es de un de tío mío, el tío Cheques, que ya murió y que nadie en su sano juicio puede rebatir 

porque simplemente es verdad y ésta cuando lo es, no admite réplicas,sino su aceptación de quienes la aman y aún de 
quienes neciamente intentan negarla. La muerte es segura para todos. A unos más temprano que para otros, eso también es 

verdad, pero de que llegará no hay modo de evitarlo. A todos nos iguala en cuanto a retratarnos como finitos, como seres 

que tenemos un principio y un fin. En tanto podamos ser medidos y pesados, tenemos un final. A lo mejor de ahí la 
esperanza de que lo espiritual sea el reino desde el cual mantengamos la vida como una expresión de eternidad. Las 

reflexiones sobre la muerte se multiplican en la filosofía y en la teología, grandes pensadores abordan el tema desde su 
sabiduría o desde la luz de su fe y a todos nos guían por esta verdad que en ocasiones puede sembrar desesperanza por 

cuanto significa perder lo más valioso que se tiene que es la vida. Sin embargo no hace falta ir a los grandes pensadores. Me 

quedó con el pensamiento popular, con las reflexiones de gente como el tío Cheques que sin títulos universitarios pudo en 
una frase resumir el sentir de mucha gente sobre la muerte cuando dijo ―el gusto que me queda es que todos nos vamos a 

morir‖ Esto, porque pese a que en los velorios todavía se dan distingos, pues no es lo mismo uno de los difuntos ricos que 
otro de los difuntos pobres, pues mientras en el de aquel sobran las coronas y las esquelas en los periódicos, en la del pobre 

hay pocas flores caras, aunque sobran las nubes y los alcatraces. Las tumbas desde luego son distintas, pues unas son 
lujosas, y las otras son humildes. Sin embargo, hay algo que iguala los casos, los dos personajes en cuestión están muertos.  

La muerte los igualó. Y TODO ESTO POR QUÉ? Generalmente esta columna es de política, o intenta serlo. 

Pero hoy cambiamos de tema, porque ayer la muerte se presentó en do personas que de alguna manera conocimos. 
Uno DON JOSÉ MENDOZA mejor conocido como ―el Súper‖. Padre de Rüben Mendoza compañero de trabajo en nuestro diario 

Plaza Juárez. Por responsabilidades de trabajo en el sexenio de Murillo Karam traté muchas veces a Don José. Nunca pude 
decirle ―Súper‖, siempre le dije ―Don José‖ y muchas veces platiqué con él,  Me hablaba con mucho orgullo de sus hijos, que 

eran su gran preocupación y su alegría. Estoy seguro que lo siguen siendo.Lleno de anécdotas, tenía buena parte de la 

historia de nuestro estado desde la mirada particular de sus ojos vivaces. Descanse en paz. Y un abrazo cariñoso para su 
familia, en particular para Rubén que nos consta la batalla cariñosa que dio junto a su padre. El otro personaje es JOSÉ 

EMILIO PACHECO. Agustín Ramos era el titular de cultura y me pidió alguien que acompañara a don José Emilio a Real del 
Monte en una visita que quería hacer. Fue Edmundo Santillán el ahora titular de Comunicación Social del PRI estatal. Ya por 

la tarde noche regresaron y me dijeron que si podía pasar a verme. Me dio las gracias por las atenciones que se le habían 

brindado especialmente por la forma como lo había tratado Mundo Santillán de quien agradecía su bien juicio sobre un libro 
que estaba escribiendo.Me consta que José Emilio Pacheco, el laureado escritor recién fallecido, estimaba y mucho a Mundo 

Santillán y que apreciaba y en serio sus juicios sobre su obra. Ahora se ha ido el gran escritor. Mundo debe sentirlo mucho. 
Era su amigo. Por lo menos él así lo consideraba. A lo mejor por eso, por la partida de don José ―el Súper‖ y de ―José Emilio  

Pacheco‖, me dio por escribir sobre este tema, porque como decía el tío cheques, ―el gusto que me queda es que todos nos 
vamos a morir‖. ¿o no? (Adalberto Peralta, página 02). 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Alcaldes,  ya son dos años: Justo a la mitad del mes en curso, casi la totalidad de los 84 presidentes municipales 
cumplieron dos años de estar al frente de los ayuntamientos. Salvo el edil de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza 

Benito, que podría ser obligado a dejar esa responsabilidad por su conducta de violencia, son varios ediles los que al parecer 
están arropados por una especie de caparazón de tortuga, lo que los hace insensibles a los reclamos de la ciudadanía. Hace 

ya 12 meses, Jaime Allende, el presidente municipal de Tula, se había convertido en el centro de los reflectores, pues los 
feminicidios ocurridos en la localidad generaron una serie de cuestionamientos y protestas ciudadanas contra el edil, que fue 

señalado de negligente al dejar de lado los primeros hechos ocurridos en el 2012. La conducta del cuerpo de seguridad 

municipal, responsabilidad de la alcaldía, fue una de las causas que obligaron a una ―limpia‖ para intentar acabar con el 
desorden prevaleciente en el ayuntamiento. A dos años de distancia, el que se asume político ―autosuficiente‖ es el edil de 

Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, que desde el principio de su gestión y hasta ahora, incurre en constantes desatinos y 
permanece rebasado por improvisados funcionarios, que en las áreas de Obras Públicas, Tesorería y Seguridad, se conducen 

en medio del desorden administrativo. Si Charrez mantiene la misma conducta que asumió desde el principio en Ixmiquilpan, 
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de ―comulgar‖ sólo con los grupos que le simpatizan, el resto de su gestión podría complicarse, sobre todo porque los 

reclamos de obra comunitaria en las diferentes poblaciones hasta hoy no han sido escuchados. En Tulancingo, por ejemplo, 

Julio Soto no atina el cómo aterrizar la obra que distinga a su gestión, al grado que muchas voces de la cabecera municipal 
extrañan la cercanía y atención que tuvieron con Jorge Márquez, su antecesor en el cargo. Las pocas obras iniciadas por la 

alcaldía en algunas de las comunidades, han sido producto de compromisos estatales o bien de los propios beneficiarios, que 
en barrios y colonias se han organizado para presionar la introducción de los elementales servicios. A diferencia de los ediles 

citados, en Huejutla de Reyes, la historia que en estos dos años comenzó a escribir el alcalde, José Alfredo San Román, 

parece ser distinta a su primer gestión, pues al parecer aprendió la lección de los errores, fallas y supuestos delitos en los que 
incurrió la primera vez que fue alcalde, durante el sexenio perdido, hace ya 12 años. Con ediles como los de Tizayuca, 

Pachuca, y Mineral de la Reforma, entre otros, la situación parece ser ―menos peor‖ y también motivo para el análisis y 
comentario. (Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Alarma por la Influenza: El tema sobre la Influenza A1H1 que nadie sabe con exactitud cuántas víctimas ha cobrado en el 
país y por lógica en Hidalgo a pesar de que en las últimas semanas se incrementó notablemente la información por parte de 

la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) lo que ha generado un estado de alarma en varios sectores de la sociedad 
principalmente en el socioeconómicamente medio alto. Las versiones corren y causan zozobra una de ellas tiene más que 

preocupada a la comunidad que acude con regularidad a uno de los tres principales gimnasios que operan en la capital del 

estado, la razón no es menor porque el responsable de la cafetería falleció aseguran a consecuencia de esta enfermedad y 
parte de su familia está internada por la misma razón y hay temor de un brote epidemiológico en este centro porque la 

Influenza es contagiosa. Lo grave aseguran los usuarios es que no se ha tomado medida sanitaria alguna por parte de los 
directivos ni de las autoridades de salud, tal vez porque desconocen cuál era el centro de trabajo de este empleado, lo que 

señala también que no hay un control ni seguimiento sobre los casos que se presentan de esta enfermedad lo que resulta en 
términos de salud pública riesgoso en buena medida. Por lo pronto una buena cantidad de los usuarios de ese gimnasio han 

dejado de asistir y acudieron a aplicarse la vacuna se sabe por ellos mismos pero no solo es necesario resulta urgente que las 

autoridades de salud proporcionen información precisa y apliquen medidas en centros de concentración para evitar alarmas 
innecesarias pero también implementar medidas preventivas para evitar contagios. Porque las versiones que circulan es que 

hay muchas más víctimas de esta enfermedad que las que se han dado a conocer oficialmente y en estos casos hace más 
daño la incertidumbre y la especulación que las versiones reales por parte de las autoridades responsables en este caso las de 

la Secretaría de Salud estatal y federal para eliminar el terrorismo verbal. (Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Del Internet a la movilización: Comenzaron en el Internet, ahora han decidido manifestar su inconformidad, mediante 

una reunión a la que están convocado a los jóvenes alumnos de preparatorias, institutos y escuelas superiores, de la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) para protestar por los ajustes administrativos, particularmente de 

carácter económico, que lesionan el bolsillo de estudiantes y sus padres. El blog www.gerardososaporrocorrupto.com, que ha 
servido de espacio para que un grupo de personas lance acusaciones, muchas de ellas severas y hasta subidas de tono, 

contra Gerardo Sosa Castelán, presidente del Patronato Universitario y el rector Humberto Veras Godoy, así como sus 

cercanos colaboradores. Ahora van más allá y por lo pronto piden a estudiantes universitarios acudir a una reunión que se 
celebrará el miércoles a las 13 horas en canchas del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (Icshu). ―Es la hora de la 

organización y compromiso con la autonomía universitaria‖, dicen en el blog y muestran su descontento con las ―anomalías 
del Consejo Universitario en la toma de decisiones sin consultar a la verdadera alma de la UAEH, que son los estudiantes‖, 

sostienen los convocantes. Sabedores de las posibles represalias han pedido a los convocados que ―no se dejen amedrentar o 
amenazar. Asiste, e esperamos, unidos somos invencibles‖. Para nadie es un secreto que el verdadero control en la máxima 

casa de estudios lo ha mantenido por más de tres décadas Gerardo Sosa Castelán, que ha sido desde dirigente estudiantil 

hasta secretario general y rector de la UAEH. Ahora, el control lo ejerce desde el Patronato Universitario, un ente creado a 
modo para poder decidir el destino de la UAEH, el de sus trabajadores y de los alumnos mismos. A la par, Sosa Castelán se 

ha dado a la tarea de promover organizaciones ciudadanas, que pretenden sustituir las tareas de los gobiernos municipales 
constituidos, a los que se acusa de ineficientes e inoperantes. Veremos el poder de convocatoria de los convocantes a esta 

que sería la primera manifestación real y visible contra el control que ejerce Sosa Castelán en la UAEH. (Carlos Camacho, 

página 03) 

  

http://www.diariovialibre.com.mx/alarma-por-la-influenza/
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Criterio-La Silla… 

 

A lavarse las manos todos: Nada como 30 segundos de agua y jabón. Esa era la recomendación de los expertos en salud 
hace algunos años, cuando comenzaron a darse en el mundo los problemas de contagio de enfermedades como la influenza. 

Los 30 segundos de agua y jabón de los que hablaban los expertos se refería a lavarse las manos a detalle y de manera 
constante. El uso de gel antibacterial y otros productos similares ayudan, pero un lavado de manos es más que importante 

para prevenir las enfermedades. Hoy, cuando una vez más aparecen casos de influenza y AH1N1 en México, bien vale la pena 

recordar la jabonosa recomendación. Porque a decir verdad, nos hemos mal acostumbrado a no lavarnos las manos. Tan 
importante es esta práctica, y tan necesario reforzarla, que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) instituyó el 15 de 

octubre como el Día Mundial del Lavado de Manos. La organización internacional señala que anualmente unos 600 mil niños 
mueren a consecuencia de enfermedades que podrían haberse prevenido con medidas sencillas de higiene. Así que lo primero 

de lo que debemos preocuparnos en estos días en que el clima frío despierta las enfermedades pulmonares, es reforzar 

nuestra prevención. Hay que lavarse las manos; hay que evitar el saludo de beso; hay que usar cubrebocas si sale uno a 
sitios concurridos; hay que evitar exponerse demasiado a los cambios de temperatura; hay que vacunarse contra la influenza. 

Las autoridades tienen en sus manos la responsabilidad de trabajar para controlar las enfermedades, pero los ciudadanos 
tenemos la obligación de poner de nuestra parte.  (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer tras el anuncio de la nueva Unidad de Proyectos de Hidalgo, en donde se centraliza en la misma oficina los 
planes prioritarios de infraestructura y desarrollo del estado, se reveló que ya hay planes para retirar el adoquín del calles 
céntricas del centro de Pachuca pues con el paso del tiempo se han levantado bordes que afectan a los vehículos que 

transitan; aunque apenas es un análisis de proyecto, o estaría mal que lo ejecutara Obras Públicas del estado sin tener que 

pasar por la asamblea municipal de la capital del estado, quienes de entrarle, lo detendrían prácticamente todo el año. 

: Que en el municipio de Emiliano Zapata la población impidió el arresto de un sospechoso de robo quien en su intento 
de escapar de la autoridad terminó impactado en una barda particular; dicen que la Policía Estatal no pudo hacer nada ante 

las amenazas de la población por lo que los uniformados tuvieron que retirarse en una acción que deja mal parada a la 

corporación que, precisamente, busca acreditarse como una de las mejores de la zona centro del país con las capacitaciones 
de formación profesional y las declaraciones de las autoridades. 

: Que ahora sí está por comenzar la pelea por un lugar en el consejo nacional del PAN, en donde por lo menos 15 

panistas de Hidalgo buscarán un lugar, lo malo es que solo hay 5 puestos disponibles, por lo que al interior de Acción 

Nacional comenzará la batalla para ganar más votaciones entre los militantes. El problema es que hay candidatos a 
consejeros nacionales de varias corrientes, aunque quienes dicen que casi ya la tienen segura son Prisco Manuel Gutiérrez 

y Marisol Vargas. 

: Que quien parece que anda otra vez en campaña es el líder de Nueva Alianza, Heriberto Martínez, quien comenzó una 

gira por municipios donde tienen menos militantes, como en la Huasteca, donde el fin de semana se reunieron con los 
dirigentes municipales para captar más profesores que quieran vincularse a la vida política de su partido. Todo está bien, 

aunque el único detalle es que en algunos municipios han ocupado las escuelas como sede de sus reuniones políticas. 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
―Lo descarto totalmente, en ningún momento se registró un enfrentamiento en nuestro municipio, afortunadamente (…) 

Tengo pleno conocimiento de que en Tula no operan cárteles. Descartamos que fueran ellos los responsables‖ 

 
Jaime Allende González 

Edil de Tula, sobre la supuesta operación de grupos del crimen organizado en el municipio. 
 ―Nunca se dio la orden de suspender clases, nunca hubo una orden respectiva, de manera unilateral pararon algunos 

maestros, en algunos salones, no todos los municipios, sólo algunas escuelas‖ 
 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador del Estado, sobre el rumor de suspender clases por temor a la influenza. 
 ―La decisión, con todo el costo político, lejos de ahuyentar la inversión lo que va a generar es confianza de que tenemos al 
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frente de la nación a un hombre que junto con su equipo hace preservar el estado de derecho‖ 

 

David Penchyna Grub 
Senador por Hidalgo, sobre la garantía de las inversiones extranjeras pese a inseguridad. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que el malogrado exdirigente del extinto Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza, nomás no ve una 

desde su caída en el anterior gobierno federal. Ahora su Organización política del Pueblo y los Trabajadores (OPT), la cual 
encabeza, no consiguió su registro como partido político en la entidad, al no lograr reunir los tres mil afiliados, como lo 

establece el IFE. Con lo anterior, Martín Esparza pierde cada día la fuerza que llegó a tener cuando era dirigente del SME, 
ya que en sus tiempos de bonanza política y económica se hacia ilusiones de ser gobernador del estado. Sin embargo, su 

destino político se vino abajo cuando el entonces presidente de México, Felipe Calderón, decidió liquidar la Compañía de 

Luz y Fuerza, de la cual vivía el SME. 

Que los diputados federales hidalguenses participan, junto con el resto de la legislatura nacional del tricolor, en la plenaria 
del PRI para definir su agenda legislativa con miras al próximo periodo ordinario de sesiones, el cual iniciará el 1 de febrero. 

Por ahora los diputados trabajan sobre importantes temas, como la reforma electoral, además de cuestiones relativas a la 

impartición de justicia, energía y hacienda, entre otros. A la plenaria, que se desarrolla en la Ciudad de México, han asistido 
los hidalguenses Miguel Osorio Chong, secretario de Gobernación, y Jesús Murillo Karam, titular de la PGR, quienes 

abordaron la reforma electoral y del Código Procesal Único, respectivamente. 

Que en el ámbito nacional blanquiazul a quien ya le llegaron al precio es al oscuro operador político Jorge Manzanera y su 

equipo Docsa; entre ellos, Alejandro Moreno Abud, presidente del PAN en Hidalgo, pues si antes eran férreos opositores 
de Gustavo Madero, ahora son parte de su equipo de campaña rumbo a la reelección del CEN del PAN. Moreno Abud, 

Galland Guerrero y Rodolfo Chavero (sí, sigue en el PAN a pesar de trabajar como delegado de Profeco en el DF para el 
gobierno del PRI), y quienes también son aspirantes al Consejo Nacional del PAN, están viendo la manera de volver a 

engañar a la militancia panista hidalguense, de llevarlos a gritarle corrupto y priísta a Madero en la Asamblea Nacional 

Extraordinaria donde se reformaron los estatutos. 

Que una buena noticia es ver que el exdiputado local Ramón Ramírez Valtierra ya regresó a la actividad en la capital 
hidalguense, luego de recuperarse de un accidente en el que se golpeó la cabeza cuando estaba de vacaciones con su familia, 

y por el que requirió ser hospitalizado. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Antes era la generación de la crisis; ahora es de la crisis y la inseguridad 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que no hace falta viajar durante horas e internarse en zonas como la Huasteca, la 
Sierra, el Valle del Mezquital o la Otomí-Tepehua de Hidalgo para conocer de cerca las condiciones de 
marginación que puede presentar una escuela pública. Es suficiente ir a la primaria José Vasconcelos, ubicada en la 

colonia Crisol, de Pachuca, donde los niños tienen que hacerla de alpinistas para llegar a sus salones –ya que el plantel fue 

construido prácticamente en el cerro- y desayunar bajo una improvisada lona. 

A pesar de todos los rumores que corren en torno a la refinería Bicentenario, hay quienes aún tienen fe en que el proyecto se 

concrete. Uno de ellos es el senador David Penchyna Grub, para quien la reforma energética aprobada a finales de 2013 -y de 
la cual todavía faltan las leyes secundarias- abre expectativas muy buenas para el proceso de refinación en Tula. ―Creo que 

hoy, Pemex, en su capacidad de poderse asociar con otras empresas, está derribando la premisa que detenía el problema de 
certidumbre de la planta de refinación en nuestro estado. Creo que hoy la posibilidad se amplía y confío en que se va a poder 

realizar‖, insistió ayer el legislador, en una entrevista. 

Suena a todo volumen que el gobierno estatal tiene prácticamente lista una nueva estrategia para combatir los delitos de 

extorsión y ―secuestro virtual‖, la cual comprenderá, además de una amplia difusión para llegar al mayor número posible de 
hidalguenses, un convenio con una compañía proveedora de servicios de telefonía celular. El acuerdo estará encaminado al 

uso de una moderna aplicación tecnológica. Ante la sospecha de que determinada llamada telefónica proviene de criminales, 
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el programa permitirá hacer un enlace con el C4, a fin de que la policía estatal inicie de inmediato las investigaciones del 

caso. Funcionarios en materia de procuración de justicia, sin embargo, insisten en que la gran mayoría de casos son engaños, 

pues los números de donde provienen las llamadas  son de otros estados del país y hasta de la Unión Americana. Hace poco, 
Radio Pasillo recibió el reporte de una sospechosa llamada hecha desde un teléfono con número de la ciudad de Miami, 

Florida. 

(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

 Prueba de fuego para la UAEH mañana 

 
Va en serio el movimiento estudiantil en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, y por lo mientras mañana habrán de 

realizar (si no sucede algo de improviso) un primer encuentro que denominan ―Dialogo Estudiantil‖, a las 13 horas en la 
canchas del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (ICSUH) de esa institución. Habremos de observar si a alas 

autoridades universitarias no son poseídas por el espíritu represivo, o bien si con un poco de inteligencia abren las puertas a 
las inquietudes de sus alumnos. Estaremos muy, pero muy pendientes. 

La influenza AH1N1 en Hidalgo  

 
Algo pasa en la entidad que el número de personas muertas por el virus de la influenza AH1N1 simplemente no se esperaba. 

Y no es asunto de ponernos a contar y contar el número de difuntos, pero sí es necesario que la ciudadanía sepa que pasa. 
Sucede que hace unos años hicieron una escandalera de los mil demonios y simplemente no paso casi nada, Ahora no, y la 

situación por lo mientras es muy preocupante. 

 
 

Otra vez Antorcha 
 

Ya hasta los extrañaba. Sucede que Antorcha Campesina hizo su primer marcha del año para exigir 6 millones de pesos para 
la construcción de vivienda a sus seguidores. Y usted dirá que eso con que se come, o por qué habrán de darles dinero. 

Resulta que Antorcha se maneja con su agenda muy, pero muy particular. Es decir que si el gobierno estatal tiene un Plan de 

trabajo en la materia, poco le importa. Ellos tienen sus compromisos y no dinero, pero como siempre han obtenido lo que han 
querido con plantones, marchas y bloqueos, luego entonces seguramente tendrán sus seis millones de pesos para hacerle 

vivienda a sus seguidores. Buena estrategia.  
 

Terrible rumor 

 
Corre el rumor de que el encargado de la cafetería de uno de los tres principales gimnasios o clubs que hay en Pachuca, 

murió víctima de influenza y que toda su familia está hospitalizada. El rumor no aclara si esto habría sucedido en el ―Real 
Sport‖, ―Olympia‖ o en el ―Sport City‖. Como que si sueltan el rumor que lo hagan bien para tomar precauciones digo yo.  

 

(Redacción, página 03) 

El Sol de Hidalgo- Los Políticos… 

 
Atención por la Influenza 

 

SE HAN ENCENDIDO FOCOS amarillos por la reaparición de la influenza humana AH1N1, al grado que al menos en Zimapán, 
el Ayuntamiento decidió unilateralmente cerrar algunas escuelas, sin el aval del gobierno estatal. 

 
EN TODO EL PAÍS se han confirmado mil 500 casos, de los cuales 86 se han ubicado en Hidalgo, donde se reportan 12 

fallecimientos. 

 
PERO SEGÚN EL SECTOR SALUD, no hay motivo de alarma, pues la incidencia corresponde al número esperado para esta 

época invernal cuando repuntan las enfermedades respiratorias agudas. 
 

NO OBSTANTE, LOS NO iniciados en esos temas creen que es momento de reforzar las medidas preventivas, sin tener que 
clausurar escuelas, cines o estadios, pero sí exigiendo filtros en lugares de concentración. 
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Es común que se permita el ingreso de pequeños a las aulas cuando presentan síntomas de gripe y esto ocasiona, cuando 

menos, que la cadena de infecciones no se detenga. 
 

LAS AUTORIDADES epidemiológicas afirman que no es momento de emitir alguna alerta salvo la preventiva, y será el próximo 
viernes cuando se informe sobre la evolución del virus... 

 

A LOS 80 AÑOS DE edad falleció el conocido fotógrafo José Mendoza Marín, conocido como "El Super". 
 

PERTENECIENTE A LA antigua guardia de reporteros gráficos, trató de cerca a muchos políticos y funcionarios, entre ellos al 
exgobernador Manuel Sánchez Vite. 

 
AYER, AL CONOCERSE LA noticia, causó pesar entre los reporteros de mayor trayectoria y enviaron condolencias a los hijos 

de "El Super": Hémer y Rubén Mendoza... 

 
EL NUEVO DIRECTOR DE LA CAASIM, Daniel Barrera Martínez, tiene un arduo trabajo por delante, una vez que ocupa el 

cargo desde el jueves pasado, en sustitución de José Luis Gallego Hernández. 
 

PORQUE todavía hay fallas que repercuten en el servicio tanto en Pachuca como en municipios, marcadamente en Real del 

Monte. 
 

LOS PROBLEMAS en torno a la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales han dejado de ser noticia por 
su cotidianidad. 

 
LA GENTE SE LLEGA A QUEJAR de fugas del líquido que no son atendidas a tiempo, así como el eventual abandono de 

escombro por parte de las brigadas y hasta cortes infundados, mientras que hay una abierta tolerancia para ciertas grandes 

empresas constructoras que no contratan el servicio y fomentan las tomas clandestinas en viviendas de interés social.. 
 

AHORA TIENE que mostrarse que se justifica el aumento a las tarifas, lo que se reflejará en los recibos del próximo mes. 
 

El anterior director del organismo operador, José Luis Gallego Hernández, no dejó muy claro el porcentaje de ajuste, pero, en 

apariencia, supera el 15 por ciento. 
 

ADEMÁS, A PARTIR de este año se aplica un cargo adicional de cuatro pesos con cincuenta centavos por concepto de seguro 
de medidores, lo cual le permitirá al organismo ingresos adicionales. (Alejandro Sierra, página 10A). 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Confirma el mandatario estatal que su labor al frente de la gubernatura tiene muy claro que uno de los objetivos más grandes 
radica en mejorar la calidad de vida a través de brindar oportunidades cuya base es el conocimiento. De esta forma Olvera 

Ruiz insiste en la apuesta por la educación con planes y acciones a lo largo y ancho del territorio hidalguense que dejará a las 
nuevas generaciones un sendero firme y amplio por el cual transitar desde ahora. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Marco A. Escamilla. Escamilla Acosta como director del Hospital del Niño DIF representa grandes avances para el 

nosocomio, pues al frente de este espacio concreta importantes convenios, los cuales redundan en mejores espacios y una 

óptima capacitación para el personal que ahí labora, además de respaldar acciones para contar con nuevas áreas desde las 
cuales sea posible brindar una mejor atención a los infantes. 

 
Abajo-: Adan Solís. Llega nuevamente a este espacio el titular del Ejecutivo en Agua Blanca porque los habitantes de esa 

demarcación reclaman que el rubro de la promoción turística sigue sin contar con el respaldo necesario y es que ese es uno 
de los aspectos en que más han insistido, pero parece que no hay avances ni el acercamiento adecuado con las autoridades 

correspondientes. (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

SEÑALES 
Luego de varios días que dejó su cargo como director de la Comisión del Agua y Alcantarillado de Servicios 

Intermunicipales (Caasim), Jesús Gallegos ya filtró a sus amigos el nuevo encargo que tendrá al interior de la 
propia administración estatal. Primero dijo a sus más cercanos que sería delegado federal, pero ahora asegura que será 

el responsable de un área específica en el proyecto de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura. 

 
GUERRA 

En la ciudad de Pachuca se declaró una guerra entre empresarios de la educación que ya es más que notoria en 
diferentes medios informativos. Al parecer los empresarios luchan por ganar alumnos y atraen a los padres de 

familia con distintas promociones pero también pagan filtraciones para desprestigiar a sus rivales. La lucha por 

las colegiaturas está en pleno, es constante y se desarrolla desde el nivel preescolar hasta el superior. 
 

CNOP 
El dirigente estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Alfredo Tovar, anda 

muy activo en las redes sociales. No hay día en que el médico no comente o presente alguna información sobre 
actividades y acciones de esa ala ligada al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Evidentemente la actividad 

desata muchos y variados comentarios y los rumores en torno al destino del médico Tovar lo ubican ya en distintas 

posiciones, pero sólo el tiempo nos confirmará si hay o no tal cosa. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Pacta legalizar la autodefensas: La Secretaría de Gobernación firmó el acuerdo con las autodefensas 

en Michoacán para iniciar su institucionalización, incorporación a la legalidad e integración como Cuerpos de Defensa 
Rurales temporales.  Gobernación precisó que en el caso de los servidores públicos municipales y estatales que tengan 

responsabilidad penal o administrativa, y esté acreditada, se les aplicará todo el peso de la ley.  El acuerdo lo firmaron el 

comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán, Alfredo Castillo Cervantes; el gobernador estatal 
Fausto Vallejo, y por los grupos organizados, los representantes de las comunidades de Churumuco de Morelos, Nueva 

Italia de Ruiz, La Huacana, Parácuaro, Tancítaro, Cualcomán de Vázquez Pallares, Aquila y Coahuayana de Hidalgo.  
Estuvieron los líderes de las autodefensas Estanislao Beltrán, Martín Barragán e Hipólito Mora; así como el 

comisionado de la Policía Federal, Enrique Galindo. También suscribió el acuerdo la presidenta de Ciudadanos por una 
Causa en Común A.C., María Elena Morera.  Se pactó, en primer lugar, que las autodefensas ―se institucionalizan al 

incorporarse a los Cuerpos de Defensa Rurales‖; sus líderes presentarán una lista con todos los nombres de sus integrantes, 

los cuales serán validados con la formación del expediente respectivo, que será controlado por la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena). Gobernación aclaró que estos cuerpos serán temporales.  Para la protección de sus comunidades, 

personal de las autodefensas podrá formar parte de la Policía Municipal siempre y cuando acrediten los requisitos de ley y 
cuenten con el aval del Cabildo de su Ayuntamiento para ser propuestos.  Las autodefensas se obligan además a registrar las 

armas que actualmente poseen o portan ante la Sedena.  Por su parte, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 

Seguridad Pública o, en su caso, la Sedena, se comprometen a dotarlos de las herramientas necesarias para su comunicación, 
traslado y operación. El comisionado Castillo explicó que la federación les entregará las herramientas necesarias para su 

operación.  En los municipios en conflicto se llevará a cabo una auditoría del uso de los recursos públicos. También acordaron 
la rotación de agentes del Ministerio Público Federal y local, así como la instrumentación de unidades móviles del MP.  Se 

indicó que en los casos de quienes fueron detenidos por portación de arma de fuego y se hallan en libertad provisional bajo 

caución, se harán las gestiones pertinentes para que puedan firmar en el estado de Michoacán, sin tener que trasladarse a 
otras entidades federativas.  La firma del acuerdo también incluye que las autodefensas dejen de tomar comunidades y 

municipios, bajo el argumento de combatir a los grupos del crimen organizado, ya que ésta será una labor de la federación.  
Sin embargo, Estanislao Beltrán, coordinador del Consejo de Autodefensas de Michoacán, negó que estos grupos civiles 

vayan a desistir en el avance y ahora lo harán en coordinación con la federación; de hecho, ayer tomaron la cabecera 
municipal de Peribán. ―Nosotros vamos por los 113 municipios del estado, en todos hay problemas. Claro que en algunos hay 

mayores problemas como en la región de Tierra Caliente‖, explicó.  Beltrán adelantó que 5 mil integrantes de este grupo se 

integrarán a los cuerpos de seguridad municipal de Tierra Caliente, sin embargo, esta decisión será tomada los siguientes días 
en cada municipio donde existen alrededor de 20 mil integrantes. (Jorge Ramos Pérez y Marcos Muédano, primera 

plana). 
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La Jornada- Se integrarán las autodefensas a cuerpos rurales: ‗‗Las autodefensas se institucionalizan al incorporarse a 

los cuerpos de defensa rurales‘‘, reza la primera frase del acuerdo que firman los gobiernos federal y estatal con los 

comunitarios. ‗‗Estos cuerpos serán temporales‘‘, se anota tres líneas abajo. 
–¿Qué tan temporales? 

–Pueden durar tres, cuatro, seis años –dice el general Daniel Velazco, comandante de la 12 Zona Militar, y agrega: ‗‗Tenemos 
rurales que llevan 20 años en los cuerpos‘‘. 

Explica el militar que las autodefensas habrán de incorporarse a un cuerpo regulado por una dirección general de la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y también que en Apatzingán había, hasta hace unos años, mil 400 rurales 
registrados y que sólo quedaron 200 porque el resto se puso ‗‗al margen de la ley‘‘. En una breve entrevista, el militar asegura 

que existen todas las condiciones para que las autodefensas acudan a Apatzingán a registrarse en los términos del acuerdo 
con el gobierno federal. El registro, añade, puede comenzar este mismo martes, pues están por llegar los equipos para 

capturar las huellas digitales y tomar las fotografías de quienes decidan participar. En caso de que requieran una entrada 
segura a Apatzingán, el Ejército se encargará de ello, aunque eso no implica una toma de la ciudad. Según el general, 

incorporarse a las defensas rurales permitirá a las autodefensas ‗‗andar armados en sus comunidades‘‘. Fuera de ellas, 

asegura, las fuerzas castrenses podrían decomisar sus armas. Las defensas rurales, además, recibirán ‗‗adiestramiento una 
vez al mes‘‘. 

–¿Cuáles son las armas que podrán registrar? 
–Ahorita las que tengan. Se hará una excepción. Seguramente después, cuando las cosas estén más tranquilas, se les va a 

decir que sólo deben tener las armas permitidas por la ley. 

La ‗‗excepción‘‘ tiene sus límites, según Velazco. ‗‗Ni Barret ni cosas así‖ (el Barret 50 es un fusil capaz de atravesar blindajes 
y derribar helicópteros). 

Partes sustanciales del acuerdo 
‗‗1. Las autodefensas se institucionalizan al incorporarse a los Cuerpos de Defensa Rurales. Para este fin, los líderes de las 

autodefensas presentarán una lista con todos los nombres de sus integrantes, los cuales serán validados con la formación del 
expediente respectivo, controlado por la Secretaría de la Defensa Nacional. Estos cuerpos serán temporales y estarán bajo el 

mando de la autoridad en los términos de las disposiciones aplicables. 

‗‗2. Para la protección de sus comunidades, personal de las autodefensas podrá formar parte de la policía municipal siempre y 
cuando acrediten los requisitos de ley y cuenten con el aval del cabildo de su ayuntamiento. 

‗‗3. Las autodefensas se obligan a registrar las armas que actualmente poseen o portan ante la Sedena. Por su parte, el 
secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública o, en su caso, la Secretaría de la Defensa Nacional, se 

comprometen a dotarlos de las herramientas necesarias para su comunicación, traslado y operación. 

‗‗4. Se acuerda que en los municipios en conflicto se llevará a cabo una auditoría del uso de los recursos públicos. 
‗‗5. Se establece la rotación de los agentes del Ministerio Público Federal y local, así como la instrumentación de unidades 

móviles de Ministerio Público. 
‗‗6. La Comisión para la Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán se compromete a mantener comunicación 

permanente con las autoridades municipales de la zona. 

‗‗7. Para el caso de las personas que fueron detenidas por portación de arma de fuego y que se encuentran en libertad 
provisional bajo caución, se harán las gestiones pertinentes para que puedan firmar en el estado de Michoacán, sin tener que 

trasladarse a otras entidades federativas. 
‗‗8. En el caso de los servidores públicos municipales y estatales que tengan responsabilidad penal o administrativa, y que se 

encuentre totalmente acreditada, se les aplicará todo el peso de la ley.‘‘ (Arturo Cano, primera plana).  

Excélsior- Crean la Coordinación Nacional antisecuestro: El acuerdo indica que se aprueba por unanimidad 
encomendar a la Segob la coordinación y seguimiento de las acciones necesarias para prevenir, sancionar y abatir el 

delito de secuestro, a través de la figura de la Coordinación Nacional Antisecuestro. Además, se creará un Comité Especial 
de Seguimiento y Evaluación de las acciones puestas en marcha por esta Coordinación Nacional, que estará integrado por la 

Segob, mediante el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), el Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública y el comisionado Nacional de Seguridad. También integrarán el comité las secretarías 
de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina (Semar), la Procuraduría General de la República (PGR), un 

representante de las entidades federativas designado por la Conago, cuatro de la sociedad civil y la misma Coordinación 
Nacional Antisecuestro. En tanto, en su primera sesión extraordinaria 2014, celebrada el mismo día, la Comisión Permanente 

de Información dispuso adherirse a los acuerdos aprobados por la de Prevención del Delito y Participación Ciudadana. 
(Notimex, página web). 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

16 de 21 

1166  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Y lo del armamento es peor: La incorporación ―a la institucionalidad‖ que suscribieron ayer los jefes de las autodefensas 
con los gobiernos federal y estatal en Tepalcatepec implica una serie tan, pero tan compleja de condicionamientos, que los 

―acuerdos establecidos‖ ayer parecen tardías cartas a Santaclós. Entre los millares de civiles armados que, sin duda, han sido 

decisivos para la virtual neutralización de los templarios, ¿cuántos como Estanislao Beltrán (Papá Pitufo, le apodan sus 
camaradas), para volverse defensas rurales, cumplen con ser ejidatarios o descendientes directos ―en edad militar‖ (abundan 

los menores y de la tercera edad); no tener antecedentes ―criminales ni policiacos‖; ser ―afines al gobierno de la República‖; 
ser elegidos ―por mayoría de votos en asamblea celebrada por la comunidad ejidal‖? ¿Cuántos aceptarán subordinarse a 

―militares profesionales‖; a ser encuadrados en ―unidades en activo‖ del Ejército y a quedar sujetos ―al fuero de guerra‖, 

como prevé el ordenamiento legal?   Y eso sin contar lo de las armas, que se avizora pior…(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Queda claro que nadie molestaba a “El Tío”: Apenas el miércoles 27 de noviembre, La Tuta, líder histórico de Los 
caballeros templarios, subió un video para expresar, esencialmente, lo mismo que acababa de afirmar el secretario de 

Gobierno de Michoacán, Jesús Reyna, para refutar una serie de textos de La historia en breve: que no se reunieron antes de 
la elección de noviembre de 2011. Tan cómodo se sentía La Tuta, tan sobrado estaba, que en el mismo video presentó 

―pruebas‖ que le permitían decir que el único contacto que hizo en aquella elección fue con el equipo de la candidata del PAN, 
Luisa María Calderón. La senadora Calderón se sintió amenazada y optó por irse unas semanas de México. La relación 

Templarios-gobierno de Michoacán lucía sólida, a pesar de la hormigueante expansión de los grupos de autodefensa. 

Sobraban indicios para presumir al menos un buen entendimiento. Se señalaban casi a detalle los santuarios templarios en la 
sierra de Tumbiscatío y las rancherías de la Tierra Caliente. Se describía el tributo de 10 por ciento que pagaban varios 

presidentes municipales a los criminales, y de cómo habían entregado las direcciones de policía y las de permisos de 
construcción y alcohol de gran parte de los ayuntamientos. Pero, sobre todo, se sabía que nadie estaba persiguiendo, siquiera 

molestando a los Templarios. Hasta la ofensiva de enero de las autodefensas que cambió, dramáticamente, el cuadro 

michoacano. De otra forma, sería inimaginable que justo dos meses después del video de La Tuta, El Tío Loya Plancarte fuera 
detenido por las fuerzas federales. El también líder histórico estaba escondido en un clóset. Era humano. (Ciro Gómez 

Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

Adiós, señor Naranjo: Hace muchos años se escuchaba en la radio un anuncio de refrescos en el que una voz decía: Adiós, 
señor Naranjo, ¡qué buenas están sus chaparritas! Esa misma voz se repitió el fin de semana cuando el general colombiano 
Óscar Naranjo dio por terminada su breve misión en México como experto en seguridad del Ejecutivo, luego de que el viernes 

por la noche el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, informara su fichaje vía tuit: Hablamos con el presidente Peña 
Nieto para que el general Naranjo se pueda dedicar de lleno al proceso de pazy a la (su) campaña (de reelección). El 

quehacer de Naranjo, que acabó con el mayor referente del narcotráfico en el mundo, Pablo Escobar, se supo el 16 de junio 

de 2012, cuando el entonces candidato Enrique Peña Nieto anunció que le había formulado una invitación para que de llegar 
a la Presidencia de la República, sea asesor, en su momento, del presidente electo y después del presidente de la República, 
y acepte brindarnos asesoría en materia de seguridad pública. Y así fue; Peña Nieto fue Presidente y Naranjo su asesor en 
seguridad, desde un segundo plano lejos del escenario público. De la mano, Naranjo aceptó la dirección del Instituto 

Latinoamericano de Ciudadanía del Tecnológico de Monterrey y, unos meses después, un asiento en el equipo de Santos que 

negocia en La Habana con las FARC. Esto último lo alejó más de México al punto que el viernes, al comentar el anuncio sobre 
el retiro de Naranjo, una alta instancia de seguridad me comentó: ya ni estaba. El hecho es que el general Naranjo deja una 

posición discreta en México, pero que le dio espacio, tiempo y respiro entre el fin de su gestión como director de la Policía 
Nacional de su país y su regreso ahora a Bogotá para la campaña de reelección de Santos, que será el inicio de la suya, 

dentro de cuatro años, en busca de la presidencia de Colombia. 
Así que, adiós, señor Naranjo. 

Ya nos veremos. 

Retales 
1. Consejeros. Los diputados están a la espera de la promulgación de la reforma político-electoral para designar a los 11 

integrantes del Instituto Nacional de Elecciones. El PAN quiere ratificar a los actuales consejeros del IFE, quedan cuatro, y no 
es mala idea; 

2. Relaciones. La invitación que el coordinador de los senadores perredistas, Miguel Barbosa, hizo a Emilio Gamboa para 

que participara en su plenaria retrata la relación del coordinador priista con la oposición. Gamboa llevará a los suyos de 
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plenaria a Mérida; y 

3. Que no. Me corrigen: que la plenaria de los senadores del PAN en Morelia no fortalece la candidatura de Luisa María 

Calderón, corderista, al gobierno de Michoacán, sino la de Marko Cortés, maderista. Como sea, Cocoa la buscará. Hace 
muchos años se escuchaba en la radio un anuncio de refrescos en el que una voz decía: Adiós, señor Naranjo, ¡qué buenas 
están sus chaparritas! Esa misma voz se repitió el fin de semana cuando el general colombiano Óscar Naranjo dio por 
terminada su breve misión en México como experto en seguridad del Ejecutivo, luego de que el viernes por la noche el 

presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, informara su fichaje vía tuit: Hablamos con el presidente Peña Nieto para que el 
general Naranjo se pueda dedicar de lleno al proceso de pazy a la (su) campaña (de reelección). El quehacer de Naranjo, que 
acabó con el mayor referente del narcotráfico en el mundo, Pablo Escobar, se supo el 16 de junio de 2012, cuando el 

entonces candidato Enrique Peña Nieto anunció que le había formulado una invitación para que de llegar a la Presidencia de 
la República, sea asesor, en su momento, del presidente electo y después del presidente de la República, y acepte brindarnos 
asesoría en materia de seguridad pública. Y así fue; Peña Nieto fue Presidente y Naranjo su asesor en seguridad, desde un 
segundo plano lejos del escenario público. De la mano, Naranjo aceptó la dirección del Instituto Latinoamericano de 

Ciudadanía del Tecnológico de Monterrey y, unos meses después, un asiento en el equipo de Santos que negocia en La 

Habana con las FARC. Esto último lo alejó más de México al punto que el viernes, al comentar el anuncio sobre el retiro de 
Naranjo, una alta instancia de seguridad me comentó: ya ni estaba. El hecho es que el general Naranjo deja una posición 

discreta en México, pero que le dio espacio, tiempo y respiro entre el fin de su gestión como director de la Policía Nacional de 
su país y su regreso ahora a Bogotá para la campaña de reelección de Santos, que será el inicio de la suya, dentro de cuatro 

años, en busca de la presidencia de Colombia. 

Así que, adiós, señor Naranjo. 
Ya nos veremos. 

Retales 
1. Consejeros. Los diputados están a la espera de la promulgación de la reforma político-electoral para designar a los 11 

integrantes del Instituto Nacional de Elecciones. El PAN quiere ratificar a los actuales consejeros del IFE, quedan cuatro, y no 
es mala idea; 

2. Relaciones. La invitación que el coordinador de los senadores perredistas, Miguel Barbosa, hizo a Emilio Gamboa para 

que participara en su plenaria retrata la relación del coordinador priista con la oposición. Gamboa llevará a los suyos de 
plenaria a Mérida; y 

3. Que no. Me corrigen: que la plenaria de los senadores del PAN en Morelia no fortalece la candidatura de Luisa María 
Calderón, corderista, al gobierno de Michoacán, sino la de Marko Cortés, maderista. Como sea, Cocoa la buscará. (Joaquín 

López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que como parte del anuncio que hará hoy el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, de la nueva 

estrategia antisecuestro, estará la creación de un comité ciudadano que integrarán Isabel Miranda de Wallace, Alejandro 
Martí, María Elena Morera y Josefina Nava. 

Los cuatro trabajarán como un consejo consultivo del nuevo comisionado antiplagio, puesto para el que sonaba hasta ayer 

Renato Sales Heredia, subprocurador de Control Regional de la PGR. 

:Que el presidente del Senado, Raúl Cervantes, asistió a la reunión plenaria del Partido de la Revolución Democrática y está 

en total disposición de acudir a la de Acción Nacional, que se llevará a cabo en Morelia, así como a la del PRI, en Mérida. 

:Que el presidente Enrique Peña Nieto promulgará esta semana la reforma constitucional político-electoral. 

Cumplido el trámite, los diputados del PAN, encabezados por Luis Alberto Villarreal, exigirán que se emita de inmediato la 

convocatoria al proceso de selección de los 11 consejeros del nuevo INE, sin que esas designaciones queden ―atadas‖ a los 

nombramientos de los siete comisionados de relevo del IFAI, como quiere un grupo de senadores del PRI. 

:Que los apoyos entregados en la ALDF a los diputados locales, dados a conocer por MILENIO, ya generaron conflicto en la 
bancada panista que coordina Federico Döring. 

Resulta que por lo menos del nuevo ―apoyo para la gestión legislativa‖ que recibieron desde este mes, a los diputados del 
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PAN les tocaron 60 mil y no los casi 75 mil que obtuvieron los perredistas. 

:Que el jefe delegacional de Miguel Hidalgo logró convocar al dirigente del PRD, Jesús Zambrano, y al jefe de Gobierno del 
DF, Miguel Ángel Mancera, a su primer informe de actividades. 

El líder perredista le echó porras a Víctor Hugo Romo y le reconoció haber ganado por primera vez esa delegación para el 
partido, y dijo que su gestión garantiza que van a mantenerla en 2015. 

:Que la Ssa, a cargo de Mercedes Juan, convocó a las autoridades sanitarias estatales a cumplir los protocolos, tener un 

vocero único y no difundir cifras incompletas de contagios y muertes por influenza. 

Esto a partir del caso Zimapán, Hidalgo, donde por acuerdo del cabildo se cerraron 380 escuelas de educación preescolar ―sin 

ninguna justificación‖, debido a que tiene baja incidencia de contagios.  (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Los saqueadores: Cuando a José López Portillo le estalló la crisis de 1982 no entendió que la economía simplemente le 
estaba cobrando los años de malas políticas de él y de su predecesor, Luis Echeverría. No creía que la economía se le estaba 

desmoronando en las manos por sus errores. Era más fácil culpar a los sacadólares, a los especuladores, a los saqueadores, a 
los malos mexicanos, a los pillos que buscaban cobrarle facturas. La estatización de la banca el 1 de septiembre de ese año 

fue su forma de castigar a quienes según él habían querido traicionarlo. La presidenta Cristina Fernández de Kirchner de 

Argentina no ha tocado en público el tema del desplome del peso argentino en los mercados cambiarios, pero su ministro de 
Economía, Axel Kicillof, se refirió a la situación como ―un ataque especulativo muy fuerte sobre la divisa para atentar contra el 

proyecto económico‖. Por su parte, el presidente Nicolás Maduro, de Venezuela, que apenas el 15 de enero se comprometió a 
no devaluar el bolívar (como lo hizo López Portillo el 5 de febrero de 1982 cuando dijo que defendería el peso como un 

perro), se ha visto ya obligado a aceptar una fuerte caída de la divisa en un cada vez más complejo sistema de tipos distintos 

que genera incertidumbre y corrupción. Una y otra vez Maduro ha culpado a los reaccionarios por los problemas económicos 
que sufre su país. La verdad es que los mercados en Venezuela y Argentina no están haciendo más que compensar los 

estragos causados por años de malas políticas económicas. Hugo Chávez y Nicolás Maduro en Venezuela, así como Néstor 
Kirchner y Cristina Fernández en Argentina, han aplicado políticas diseñadas para destruir la inversión productiva privada y 

aumentar el gasto público de manera inmoderada. El resultado de castigar la oferta y aumentar artificialmente la demanda 
generará siempre una mayor inflación. Si la inflación es reprimida con controles sobre los precios y el tipo de cambio, como 

han hecho los dos países, el estallido final simplemente será más fuerte. Los gobiernos de Argentina y Venezuela están 

repitiendo paso a paso el experimento populista mexicano de los años setenta y ochenta. Argentina tiene una inflación de 
más de 25 por ciento al año. Ocultar la información estadística no ha servido para aliviar el problema. Tampoco ha ayudado 

saquear los fondos de pensiones o las reservas internacionales para subsidiar el gasto gubernamental. De nada ha servido 
eliminar la libertad cambiaria. Personajes como Echeverría, López Portillo, Chávez, Maduro, Kirchner y Cristina Fernández 

siempre han justificado los resultados de su ignorancia económica con el argumento de que una conspiración se opone a sus 

buenas intencionadas políticas económicas. La historia nos dice lo contrario. La economía tiene reglas muy sencillas que si no 
se obedecen terminan por revertir cualquier política, y el gasto público excesivo aunado a impuestos confiscatorios y 

restricción de la producción siempre terminan en tragedia. Lo anterior no significa que no pueda haber un gasto público con 
propósitos sociales. Simplemente hay que financiarlo bien. Los países escandinavos han demostrado que el gasto público 

puede ayudar a reducir las diferencias sociales, siempre y cuando se pague sanamente. Esto es algo que no hicieron ni el 

México de López Portillo ni la Venezuela de Chávez ni la Argentina de Cristina. Esperemos que el actual gobierno mexicano lo 
entienda. 

Brasil 
En Davos la presidenta brasileña Dilma Rousseff descartó que su país pueda ser afectado seriamente por la crisis argentina. 

―Son circunstancias muy distintas‖, dijo. Argentina, efectivamente, cuenta con sólo 29 mil millones de dólares en reservas, las 
cuales han venido cayendo rápidamente, mientras que Brasil tiene más de 360 mil millones. Brasil tuvo 68 mil millones de 

dólares en inversión extranjera directa en los nueve primeros meses de 2013. Argentina pierde capitales en lugar de 

atraerlos.  (Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿Por qué Peña legitima a Castro?: Cuando un gobierno democrático legitima a una dictadura sólo puede justificarse 

porque le conviene a sus intereses. Ya sea porque la dictadura en cuestión es un socio comercial importante, una potencia 
mundial o un país que puede ayudar en mucho a la democracia en cuestión. Y hasta en esos casos incluso resulta 

cuestionable. Por razones morales, nunca una democracia debe apoyar una dictadura. A un demócrata debe avergonzarle 
darle la mano a un dictador a menos, y con mucha reticencia, porque a su país le conviene muchísimo. Los beneficios deben 

ser clarísimos para justificar una legitimación de este tipo. El caso viene a colación por la visita que está efectuando el 

presidente Peña Nieto a Cuba legitimando, así, a la dictadura castrista. Como mexicano creyente en la democracia liberal me 
apena ver a nuestro jefe de Estado reuniéndose con un par de dictadores como son los hermanos Castro (no sé, por cierto, 

si Peña Nieto verá a Fidel, pero ciertamente se juntará con Raúl). Lo entendería si México tuviera algo muy importante qué 
ganar con estas reuniones. Es el caso, por ejemplo, de haberse juntado hace poco con el dictador chino en funciones. Ahí sí 

que había mucho en juego: una relación comercial importante y la posibilidad de dialogar con una potencia central en las 

relaciones internacionales. Pero, con Cuba, ¿qué gana México? Económicamente nada. Según reportes oficiales, en 2010 
México exportó a Cuba 307 millones de dólares. Cuba exportó a México 18. Una relación comercial de 325 millones de 

dólares, es decir, nada. Que yo sepa no hay ninguna empresa mexicana importante operando en la economía centralmente 
planificada de Cuba. Y, para acabarla de amolar, las ventas que le hacemos a ese país suelen hacerse con deuda que luego 

no pagan. Recientemente nuestro gobierno condonó 70% de una deuda de 500 millones de dólares a los cubanos. 30% 
restante supuestamente lo pagarán en diez años. En suma, no hay muchas oportunidades económicas que podamos ganar 

yendo a legitimar la tiranía de los hermanos Castro. ¿Y políticamente? Quizá ahí sí pudiera argumentarse que hay un interés 

de México por estar bien con uno de sus vecinos marítimos. Pero el riesgo que se corre es que algunos estadunidenses 
aprovechen esto para atacar los intereses mexicanos. Congresistas de derecha que retóricamente ataquen a Peña por 

reunirse con ese anacronismo histórico que son los déspotas comunistas. Sopesando, entonces, los costos y beneficios, me 
parece que, en términos de intereses, no hay mucho que ganar al andar legitimando la dictadura cubana. Y moralmente sí se 

pierde mucho: el apoyo de una democracia a un régimen autoritario que viola los derechos humanos. No lo digo yo sino las 

organizaciones no gubernamentales de derechos humanos. Human Rights Watch, por ejemplo, en su último reporte afirma: 
―El gobierno cubano continúa reprimiendo a las personas y grupos que critican al gobierno o defienden los derechos humanos 

básicos. Los funcionarios utilizan una variedad de tácticas para castigar a la disidencia e infundir temor en la población, como 
palizas, actos públicos humillantes, la terminación del empleo y amenazas de encarcelamiento de largo plazo. Las detenciones 

arbitrarias de corta duración han aumentado drásticamente en los últimos años y se ha prevenido, de manera rutinaria, la 
labor de los defensores de derechos humanos, periodistas independientes y otras personas que pretenden reunirse o moverse 

libremente‖. Por su parte, Amnistía Internacional, ―lamenta que Cuba haya rechazado las recomendaciones destinadas a 

mejorar el respeto del derecho a la libertad de expresión, asociación y reunión. Aunque considera que la reforma de Ley de 
Migración, que entró en vigor en enero de 2013, es una medida positiva, que ha facilitado los viajes al extranjero de los 

ciudadanos cubanos, incluidos los defensores y defensoras de los derechos humanos y las personas críticas con el gobierno, 
la organización comparte los motivos de preocupación, expresados durante el examen, de que manifestantes pacíficos, 

periodistas independientes y activistas de derechos humanos sigan siendo objeto de forma habitual de hostigamiento, 

detención y condena judicial por ejercer su derecho a la libertad de expresión, asociación y reunión‖. Qué vergüenza, 
entonces, ver a nuestro Presidente legitimando a este régimen dictatorial que no respeta los derechos humanos básicos. ¿A 

cambio de qué? Parece que de nada. (Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

„El Tío‟ estaba en un hoyo 

DE UN HOYO fue sacado por soldados de fuerzas especiales del Ejército Mexicano uno de los principales líderes de Los 

Caballero Templarios, Dionisio Loya Plancarte, alias El Tío. Nos comentan que la operación táctica para detener al capo fue 
ejecutada por la Sedena, que comanda el general Salvador Cienfuegos. Gracias a la información de inteligencia proporcionada 

a los militares por el Cisen y la Procuraduría General de la República, los elementos de las fuerzas especiales llegaron hasta 
un domicilio en Morelia en el que había un clóset con una larga cajonera. Los dos últimos cajones eran en realidad una 

pequeña puerta que conducía a un hoyo del cual fue sacado el presunto narcotraficante. 

MICHOACÁN es, sin duda, uno de los temas a los que el gobierno federal está dedicando mayor atención. Ayer en la casa 

presidencial se reunió todo el gabinete legal y ampliado en una junta que fue encabezada por el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, y el jefe de la oficina de la Presidencia de la República, Aurelio Nuño. En la mesa sólo hubo un 
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tema: qué le toca hacer a cada una de las dependencias federales para lograr llevar la paz a Michoacán. Nos dicen que la lista 

de tareas por hacer aún es larga pues los enconos entre otras administraciones federales con los gobernadores michoacanos 

generaron un abandono en el estado. 

LA RECOMPOSICIÓN de las relaciones que los regímenes panistas prácticamente congelaron con los gobiernos de izquierda 
en Latinoamérica va en serio, nos aseguran fuentes diplomáticas. Y para muestra basta con ver que durante la visita del 

presidente Enrique Peña Nieto a La Habana, en el marco de la II Cumbre de la CELAC, se reunirá con tres de los mandatarios 

de izquierda más representativos de la región: el venezolano Nicolás Maduro, la brasileña Dilma Rousseff y el nicaragüense 
Daniel Ortega. Otro encuentro a destacar será el que tenga con Cristina Fernández de Argentina. Además tendrá un almuerzo 

de trabajo —dentro de la visita oficial a Cuba— con el presidente Raúl Castro. Nos dicen que también existe la posibilidad de 
que, en el marco de su vista de Estado, Peña Nieto se reúna con el ex presidente Fidel Castro, a quien el mandatario 

mexicano ha dicho que tiene ganas de conocer en persona. 

AMPLIA convocatoria tuvo, durante su primer informe de actividades, el jefe delegacional en Miguel Hidalgo Víctor Hugo 

Romo. Lo mismo estuvo respaldado por representantes del espectáculo que por políticos de izquierda. Al Deportivo Plan 
Sexenal llegaron el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, el dirigente del PRD, Jesus Zambrano, y el coordinador de los 

diputados Silvano Aureoles. El delegado incluso fue respaldado por la senadora del PAN Mariana Gómez del Campo, aunque 

fueron la actriz Carmen Salinas y la conductora Martha Debayle quienes robaron los aplausos de los asistentes. En su primer 
informe, el bicidelegado no sólo hizo honor a su sobrenombre al llegar en bicicleta al escenario, sino que también se encargó 

de asegurar que las porras y vítores no dejaran de reconocer al jefe de Gobierno. 

UNA BUENA noticia le dieron los diputados de su partido al procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, quien 

ayer estuvo como invitado en la plenaria de los legisladores priístas y verdes. Nos aseguran que los diputados federales del 
PRI, encabezados por el sonorense Manlio Fabio Beltrones, aprobarán en las primeras sesiones ordinarias el Código Nacional 

de Procedimientos Penales. Esta modificación legislativa permitirá que don Jesús avance con la reestructura de la procuración 
de justicia en el país. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A VER si no les da el soponcio a los diputados cuando se enteren que tendrán que trabajar, no tanto como cualquier simple 
mortal, pero sí un poco más de lo que están acostumbrados. 

DADO lo abultado de la agenda legislativa, en San Lázaro ya se tomó la decisión de ampliar el número de sesiones del 

periodo ordinario que arranca el próximo sábado. 

ADEMÁS de las habituales sesiones de martes y jueves, en la Cámara de Diputados también las habrá en al menos 6 de los 

13 miércoles que hay entre el 1 de febrero y el 30 de abril, fecha en que concluye el periodo ordinario. 

INCLUSIVE, lo que se dice en los pasillos del Palacio Legislativo es que si las sesiones no alcanzan para desahogar tooodos los 
pendientes -¡Ave María Purísima!- los diputados serían convocados a sesionar más días a la semana. 

DE HECHO no se descarta que, en una de ésas, se tenga que convocar a un periodo extraordinario de sesiones. 

ANTE LA PRESIÓN de los tiempos legales, pues hay un plazo límite, todo indica que las primeras leyes reglamentarias a 

discusión serán las de la reforma energética y las político-electorales. ¡Agárrense! 

LA QUE ya se tomó muy en serio que va a dirigir al PAN -al menos de manera interina- es Cecilia Romero. 

A TODO el que entra al búnker de la Colonia Del Valle, la secretaria general lo hace pasar a su oficina para leerle la cartilla a 

fin de que les quede claro quién es ahora la jefa. 

SI BIEN tomará las riendas una vez que inicie formalmente el proceso para la renovación de la dirigencia, desde ahora está 
planeando su estrategia para llevar el barco a buen puerto. 
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LO CURIOSO es que ahí, en la sede nacional panista, el secreto a voces es que Cecilia Romero ya tiene candidato. 

DICEN QUE es fuerte como yunque, nació en Guanajuato y lleva por iniciales la jota de Juan, la eme de Manue l y la o… ¿de 
qué era la o? ¿De oso? No. ¿De oquedad? Tampoco. ¡Ah, sí! De Oliva. 

Y MIENTRAS en el PAN se despellejan por las inequidades en el proceso interno, Josefina Vázquez Mota pondrá por algunos 
días tierra de por medio. 

RESULTA QUE la Organización de Estados Americanos la distinguió con el nombramiento de responsable de la misión 

observadora para la elección presidencial en Costa Rica. 

SEGURAMENTE esa experiencia le servirá a Vázquez Mota para enfrentar los trucos de Gustavo Madero y sus muchachos. 

MUY SONRIENTE se vio a Luis Videgaray al recibir su premio como el Secretario de Finanzas del Año en el continente 

americano, que le otorgó la prestigiada revista The Banker. 

AHORA el funcionario tendrá que hacer gala de esa habilidad, por la que fue galardonado, ante los nubarrones que se 

avecinan para la economía nacional, especialmente en materia petrolera. 

NO ES por ser pesimistas, pero Irán está tomando un nuevo protagonismo en el mercado de los hidrocarburos, lo que hace 

prever un descenso en el precio del petróleo y, por lo mismo, un trancazo para México. 

AYER la mezcla mexicana volvió a caer, esta vez en 1.68 dólares, y ya se ubica en 89.70 billetes verdes. Nomás para darse 

una idea, hace un mes estaba en 94.37 dólares. ¡Ay, nanita! (Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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